

« 20/10/2025 »



## « Il est difficile de préserver de tels édifices » : l'église de ce village retrouve sa splendeur

Après plus de dix ans d'un temps de préparation « long et fastidieux », l'église de Vançais, dans le sud Deux-Sèvres, est...

 Courrier de l'Ouest

 Le Courier  
de l'Ouest

 ouest  
france 

## « Il est difficile de préserver de tels édifices » : l'église de ce village retrouve sa splendeur

Après plus de dix ans d'un temps de préparation « long et fastidieux », l'église de Vançais, dans le sud Deux-Sèvres, est restaurée. Des expositions, une déambulation et un concert ont marqué l'événement.



La mezzo-soprano Léontine Maridat-Zimmerlin, accompagnée au piano par Ayano Kamel, a donné un magnifique concert. C'était l'occasion pour elle de retrouver l'église de son mariage, sa famille habitant dans la commune. | CO

 Courrier de l'Ouest

Publié le 20/10/2025 à 17h54

Pour fêter la fin des travaux de restauration de l'église, Line Bonnet, maire de Vançais et ses collègues élus ont organisé un après-midi avec le soutien du Pays d'art et d'histoire (PAH). Des expositions des métiers du patrimoine ont permis de dialoguer avec les artisans y ayant œuvré.

Le programme a débuté par une déambulation musicale avec la compagnie LocoMobile et sa machine déjantée. Puis a eu lieu la visite de l'église, commentée en français et en anglais par Jane et Julia avec Raphaël Chouane et Franck Houdayer, architectes du patrimoine ainsi que Nathalie Gaillard, cheffe de projet du PAH de Mellois en Poitou.

### Un montant total des travaux de 583 380 €

« Je voudrais préciser combien il est difficile de préserver de tels édifices, a ensuite assuré Line Bonnet. Après son classement obtenu en 1990 par Ginette Souché, maire ici présente et une première tranche de travaux, en 2014 nous avons remarqué des présences d'humidité de plus en importantes. La nécessité de nouveaux travaux s'est imposée. Le temps de préparation fut long et fastidieux. En tout, dix ans avant qu'interviennent les premiers artisans.

« Le temps des études en 2015 avec l'aide du CAUE et de ses précieux conseils, les diagnostics, la réflexion et

une prise de décision avec les personnes et organismes compétents en 2018. Puis vient le montage du budget avec les partenaires. Ce n'est pas tous les jours que la commune engage un tel budget.

« Avec l'action de la Fondation du patrimoine, vous, habitants de Vançais et alentours avez apporté 7 000 € de dons, la Fondation 24 000 €, merci à elle, et bien sûr à mes conseillers municipaux pour qui ce fut le fil rouge de toutes nos réunions. Ce qui justifie que l'on ait envie d'en célébrer la fin des travaux ».

Elle a aussi félicité les entreprises qui ont œuvré depuis févri-

er 2024 après 10 ans de préparation et leur travail remarquable. Elle donnait quelques chiffres : total des travaux 583 380 € ; subventions, DRAC 350 000 ; Région 60 000 ; Département 25 000 + 15 000 ; Fondation du patrimoine 15 000 + 9 000 ; dons 7 000. La collecte n'est pas terminée.

Enfin, elle a remercié les animateurs de la journée, les traductrices, Philippe Souché et sa cornemuse et les JSP de Lezay pour la tenue des stands alimentaires.

Un concert de la mezzo-soprano Léontine Maridat-Zimmerlin a clos la soirée.



Le secrétaire général de la préfecture Patrick Vautier a souligné combien il était important pour l'État, par l'intermédiaire de la Direction régionale des affaires culturelles (DRAC), de soutenir de tels projets.

PHOTO : CO

**Le Courrier**  
de l'ouest